

SE PUBLICA LOS
DOMINGOS

La correspondencia
al Director

Orientación

Semanario de Izquierda Republicana

ANO II
Número, 48
Valdepeñas (C. Real)
19 Mayo 1936

De los trabajos pu-
blicados responden
sus autores.

Datos para la Historia

Hay un menbrete que dice: La Defensa.—Sociedad de Obreros Albañiles.—Valdepeñas.—(Ciudad Real).—Un sello en tinta que dice: Sociedad de Obreros Albañiles «LA DEFENSA»—Valdepeñas.—Sr. D. Pedro Vicente Gómez.—Muy señor nuestro: Reunidos en Junta General los socios Albañiles y abierta la sesión por el Presidente Juan Francisco Abad, y actuando de Secretario José Díaz, acordaron nombrarle a Ud. para Presidente honorario de esta Sociedad.—Levantando la presente acta que es copia.—Dios guarde a Vd. muchos años.—Valdepeñas a 28 de Junio de 1914.—El Presidente, Juan Francisco Abad.—El Secretario, José Díaz.—Rubricado.
ES COPIA

La Bolsa del Trabajo **!Salve, Primero de Mayo, Salve!**

Si hay un organismo que reclame en su actuación justicia a rajatabla y escrupulosidad exagerada, ninguno tanto como la Bolsa del Trabajo; son tan graves las cuestiones que abarca, tan delicada su misión, que cuanto se haga para conseguir que la distribución de obreros esté limpia de todo partidismo, totalmente ajustada a los preceptos legales, redundará en beneficio de todos, en primer término de las autoridades y después en favor de los mismos elementos que la controlan y desenvuelvan.

No vamos contra nadie. ORIENTACION, por lo que es y significa, tiene el deber de salir en defensa de los trabajadores, y atento al mandato de su conciencia, da la voz de alerta, sin otro propósito que rectificar errores, si los hubiere, o subsanar aquellas deficiencias que pudieran ser el motivo de ese ambiente enrarecido que hoy es innegable envuelve a la oficina de colocación obrera.

Debemos advertir que la culpa de cuanto ocurre la tienen los patronos; éstos, sin saber por qué, han hecho dejación de sus derechos y han abandonado en la representación obrera la responsabilidad íntegra de la gestión que les compete por disposición de la misma ley. Muy mal hecho. La clase patronal no puede abandonar el cumplimiento de su misión en problema de tan excepcional importancia como el paro obrero; por el contrario, y ahora más que nunca, tiene el deber de ajustarse íntegramente a la ley, hacer uso de sus derechos y coadyuvar a que toda la masa trabajadora se sienta satisfecha por la equidad con que se sigan los turnos y se distribuyan los trabajos que permiten los fondos del Ayuntamiento. Y de esta manera, atentas ambas representaciones, obrera y patronal, a los intereses de todos los obreros, sin exclusivismos irritantes para nadie, desaparecerán estas quejas y murmuraciones que tanto dañan al prestigio de que debe estar rodeado organismo de tal naturaleza, al buen nombre de ciertos primates de partidos obreros cuya imparcialidad, justa o injustamente, está en entredicho, y quién sabe si a la paz pública, por que nada subleva tanto como la injusticia a la hora de reparar los estragos del hambre.

Inmediatamente, cuanto antes, es preciso poner a la Oficina de Colocación obrera dentro de la ley para que funcione normalmente. Conviene a todos y principalmente a la representación obrera; ésta, que seguramente no tiene culpa en muchas de las quejas que corren por ahí, debe ser la más interesada en que su gestión esté controlada por la representación patronal única forma de que cesen los ataques que se están dirigiendo a los que hoy aparecen como responsables únicos del funcionamiento de dicho organismo.

Que nadie se sienta herido por esta leal advertencia que nuestro periódico trae a sus columnas; en ella, por razón de lo que significamos en la política actual, no hay la más leve intención de molestar a quienes han echado sobre sí la responsabilidad de distribuir equitativamente el trabajo entre todos los parados. Quede bien sentido, pues, que nuestro único propósito es conseguir el normal funcionamiento de la Oficina de Colocación, inmejorable camino para que todos los recelos desaparezcan y para que el trabajo, liberación económica de los hambrientos, no pueda servir de bandera política ni de acicate para la discordia.

Día de júbilo para la clase trabajadora, día de asueto para sus largas y agotadoras tareas. Día de respeto, día de pensar, día de sentir al unísono el latir de los corazones proletarios que por una sola vez se sienten atraídos, tanto aquellos que en las soledades de sus quinterías como en el alegre bullicio de las fábricas, talleres y bodegas, trabajan por un ideal común: el de la emancipación de la clase trabajadora. De esa clase que no es sólo la de aquél que desterrona los aglomerados calizos y arcillosos de nuestros campos o poda y cava la viña, sino la de todos los que hacen de su vida un horno al consagrar como indeclinable deber el artículo primero de nuestra Constitución, que reza así:

«España es una República democrática de trabajadores de toda clase, que se organiza en régimen de libertad y justicia».

Bello prólogo de nuestro flamante Código. Trabajadores de toda clase. ¿Lo ois? Ingenieros, arquitectos, médicos, abogados, maestros, músicos, pintores, escultores, carpinteros, herreros, albañiles, bodegueros, maquinistas, comerciantes, doncellas, cocineras, planchadoras, modistas, barrenderos, etc. etc. todos sois trabajadores, todos habeis santificado con vuestra asistencia a la grandiosa manifestación que en todo el mundo se celebró el 1.º de Mayo aquella máxima que en tan pocas palabras encierra un mundo de filosofía al alcance de todos los humanos: «GANARAS EL PAN CON EL SUDOR DE TU FRENTE». De esa frente de la cual se ha ido borrando (y cualquiera puede profundizar en las causas) el compendio de aquella tabla Mosaica que nos enseñaba a «AMAR AL PROJIMO COMO A TI MISMO».

Y ese prójimo eres tú, OBRERO que paseas tu estirpe de trabajo por todos los ámbitos de la tierra, desde las laderas heladas del imponente Himalaya Asiático, hasta las calcinadoras arenas del Sahara Africano, desde los potentes rascacielos neoyorquinos hasta el humilde pastor de las Hurdes, pasando por esa gama de los oficios y profesiones antes enumeradas.

Todo el mundo a trabajar, a deleitarse con haber pasado esta vida siendo útiles a nuestros semejantes.

¡VIVA EL TRABAJO!

¡VIVA EL PRIMERO DE MAYO!

Un Duende de Sierra Prieta

Conferencia Político-Sindical

Con el local del Radio Comunista de Valdepeñas completamente abarrotado de público, entre el que se destacaba una nutrida representación femenina, se celebró el pasado día 9 a las diez y media de la noche, una conferencia de carácter político-sindical.

Preside el camarada Cantarero Montes, del Cuerpo de Correos, quien, en breves palabras, hace la presentación del Conferenciante camarada Alfonso Gómez da Silva de quien hace un cumplido elogio como antiguo militante responsable de varios Radios Comunistas en España, y que ha luchado sin desmayar antes las absurdas persecuciones de la infame burguesía, que trata, por todos los medios, de dislocar—sin conseguirlo— las potentes organizaciones comunistas que ya se hacen sentir en la política nacional y local. Habla de lo que ha de ser el futuro partido Comunista local que nació como un deber inexcusable ante las provocaciones fascistas, y agrega que aunque no estará ya mucho tiempo en Valdepeñas, por estar propuesto para un cargo igual en Barcelona, nunca se olvidará de estos buenos amigos y camaradas. Como comprendo que todos estaréis deseando escuchar la autorizada palabra del camarada da Silva, éste tiene la palabra.

Al levantarse para hablar el camarada da Silva es recibido con una ovación que dura varios minutos comienza diciendo:

Camaradas, salud Quisiera ser lo más breve posible en esta charla de divulgación político-sindical; pero habré de hablaros con la franqueza y la lealtad con que los hombres responsables lo hacemos ante las masas. Yo, después de recorrer varios países, os diré que tanto los campesinos como los obreros de esta región, están faltos de una preparación política, que es acaso tan importante en algunos momentos, como la preparación sindical, aunque ésta sea del todo punto indispensable para la organización de un partido de masas como es el que en la actualidad estamos aquí construyendo. Vosotros, todos habéis oído hablar con mucha frecuencia del bienio negro

sin saber cuál es su verdadero significado. Pero yo os digo que dicho bienio, es una de las manifestaciones de la burguesía y uno de los coletados dados por el fascismo en España

Habla de la epopeya Asturiana, que no fué otra cosa que la defensa del proletariado ante el ataque fascista, claro y desvergonzado, para apoderarse de los resortes del Estado.

Muchos de vosotros quizá estáis pensando en la revolución que vais a hacer, pero yo quiero recordaros una frase de Lenin que decía: «Las revoluciones no se hacen, se organizan». Eso es lo que nosotros estamos haciendo en estos momentos organizando la revolución, y ésta no se organiza dando chillidos, sino con una perseverancia y una voluntad aceradas. A continuación habla de algunos puntos concretos de la revolución, de la organización de los parados, de las alianzas obreras y campesinas que serán los órganos para la revolución y la conquista del poder.

Después de brillantes y encendidos párrafos, que levantan oleadas de entusiasmo, termina dando VIVAS al Partido Comunista, al Socialista y a la Revolución Social que son contestados con entusiasmo.

Por último todos los concurrentes puestos el pie y con el puño en alto entonan:

Arriba parias de la tierra,
en pie famélica legión, etc.

Tozudo

Lea V. ORIENTACION

Se arrienda o se vende

La casa del CIRCULO LIBERAL, calle del Pintor Mendoza 19.

Igualmente se arriendan independientemente los pisos, compuestos el de la planta baja de dos grandes salones, patio con montera de cristal y varias habitaciones para vivienda, retretes, etc. y el de la planta alta compuesto de dos grandes salones, otras dos habitaciones, secretaría repostería, W. C. etc.

Darán razón en la Conserjería del mismo

“MORENITA CLARA”

A la bellísima Srta. Antonia Rojo Muñoz, con toda mi admiración y respeto.

Por esas miradas, por esas sonrisas;
por las amapolas de tus labios rojos
clara morenita, morenita clara,
quisiera yo verme prendido en tus ojos.

Y por los caprichos que al amor le irisan
y por el ensueño que tu voz arroja;
y por el misterio, morenita clara,
de vivir la vida de tu boca roja.

¡Deja que la quiera!.... ¡Deja que la besel!
deja que mis labios en los tuyos dejen
esperanzas, risas, alegrías, llantos;
¡deja que te quiera!

Clara morenita, morenita clara:
Por las amapolas de tus labios rojos,
por la voz divina que tu acento arroja,
¡deja que los besel! ¡deja que los coja!
¡déjame que muera de mirar tus ojos!

P. P. A.

Para “Nosotros”

Resulta incomprensible la actitud que viene observando «Nosotros» al reseñar las sesiones municipales. Acostumbra a dedicar considerable extensión a asuntos baladíes y, en cambio, silencia—no sabemos por qué—proposiciones y acuerdos de suma transcendencia. Vamos a concretar. Al dar cuenta el colega de la última sesión, disfraza bajo el velo sutil de «asuntos de escaso interés» cosas tan importantes como la Beneficencia. Esta cuestión, verdadero escándalo que Concejos anteriores no supieron o no quisieron atajar, fué plan-

teada, con toda su crudeza y en su máxima amplitud, en la última reunión del Ayuntamiento. Y al plantearla y querer poner coto a tanto abuso no ignoran los concejales los odios que su actitud les va a acarrear. Pero, sin reparar en ésto, aborda el problema por una razón que acaso asombre al colega, y es ésta: que el Frente Popular no ha ido a la Corporación a hacer política, sino a hacer administración.

Este asunto de escaso interés va a descongestionar la cifra exorbitante destinada en el Presupuesto a esta atención, en beneficio de otras más apremiantes.

Ignoramos qué asuntos revestirán interés para el colega. ¿Serán por ventura las entrevistas a contrapelo? ¿O será acaso el asunto de las mozas de servicio, que merece todo lo más una noticia escueta, y que en la forma en que ha ocurrido demuestra todo lo más la memez de los que han acatado órdenes de quien no podía darlas?

Se vende instalación de un conejar comprendiendo: jaulas, conejos y su correspondientes macho y piensos de la raza gigantes aleonados.

Razón, calle del 6 de Junio 26 cuadruplicado.



CUESTION SINDICAL

En contra de la violencia

No se puede negar que los últimos acontecimientos revolucionarios producidos por las masas proletarias inquietaron mucho a la opinión del país. El pueblo español, que ha sido desdénado y maltratado por el poder del bienio negro, es rico en sensibilidad y emoción. La arteria del humanismo se le inflama con la rapidez del relámpago. Pero también habremos podido comprobar que la mayor parte de estas masas son fácilmente impresionables al temor y a la preocupación de los peligros.

Le placen toda clase de atrevimientos, pero más que de una forma violenta quisiera verlos desarrollados con tacto y finura humana. Por eso cuando se trata de llevar a la práctica esa revolución que algunos quieren impregnar con la acumulación de bombas y dinamita para vencer al enemigo, aunque sea de una forma brutal, produce mal efecto y son pocos los que se arriesgan a ello, y está bien que así sea.

Los que militamos en un partido obrero o en una organización sindical y queremos que la emancipación del proletariado se haga evolutivamente no podemos estar muy de acuerdo con quienes llevan al ambiente social el apasionamiento violento y al ánimo sencillo de los ingenuos la ilusión perturbadora de que por ese procedimiento en un abrir y cerrar de ojos se realizará la obra justiciera de su emancipación.

La violencia ciega y estúpida lejos de beneficiar al proletariado lo perjudica en grado superlativo.

En primer término, hay que tener en cuenta que la emancipación del obrero como resultado de la desaparición del régimen capitalista, transformado el sistema de distribución y de cambio, no puede ser obra de la violencia destructora, sino del entendimiento esclarecido por la cultura e instrucción, abierto a la comprensión de cuantas dudas surjan en los

problemas humanos, dando a la actividad de la producción la organización adecuada a las necesidades y a los fines que demandan las concepciones sociales de la vida moderna. Y los hechos de violencia, además de ser destructores de la riqueza social y producir daños y dolores sin cuento a la masa obrera, apartan la atención de los trabajadores de aquello que es de vital interés, lo que permite al enemigo desarrollar una acción más beneficiosa para sus intereses de clase.

El mejoramiento social no ha de ser, no puede ser, obra de la violencia destructora, sino del trabajo activo, permanente, constructor de las Sociedades obreras, haciéndolas cada vez más fuertes, más unidas y mucho más conscientes de su alta misión histórica, para poner firme resistencia a la injusticia de los explotadores y hacer presión serena, pero firme sobre los poderes públicos para obligarlos, no sólo respetar los derechos de los trabajadores, sino a ampararlos, como bien claramente está determinado en las leyes de la República.

En este aspecto es necesario decir que la legislación del Estado republicano ofrece a los obreros garantías suficientes a la defensa de sus derechos, que en necesidad de violencias, pero con una organización potente puede obligar al Poder público los respete y las haga cumplir.

Creo, pues que la clase trabajadora debe apartarse de toda la táctica suicida de la violencia por entender que ésta solo puede hacer como único bien crear graves trastornos a la vez que desacreditar y deshonorar ante la conciencia universal a quien tan torpemente la practica.

Roabfrjú

SE OFRECE Schoffer mecánico

Para informes:

Eugenio López Pintado

Seis de Junio, 125

Segundo Romance de Melania Vargas

Melania Vargas Ortega,
nacida en Ronda, de Málaga,
gitana de pura cepa.
Tiene los ojos muy negros
y tiene el alma morena,
sus músculos de guitarra
y su corazón de yedra.
¡Oh, qué bien, qué bien bailaba
Melania Vargas Ortega!
Entre el humo de las coplas
sus pantorrillas morenas
color de lujurias verdes
en siguiriyas enredan.
La luna estaba cosiendo
con una aguja de cera
cactus de temblores agrios
y flores de madre selva.
Un enjambre de murciélagos
peña a la noche sus crenchas.

Yo he visto a Melania Vargas,
bálsamo de luz morena,
en la venta de Patillas,
cerca de Casabermeja.
¡Oh, qué bien, qué bien bailaba
Melania Vargas Ortega!

Flores de su pelo negro
dentro de la pandereta.
Lumbre de curvas calientes
quema el aire en sus caderas.
Fuegos de guitarra prenden
en su carne de culebra,
y en el ascua de sus labios
hay besos y peteneras.
¡Oh, qué bien, qué bien bailaba
Melania Vargas Ortega!
Cuatro guitarras que miman
el hechizo de sus piernas,
y el bordón en sus tacones
da sacudidas eléctricas.
Escalofrío de coplas
estremece sus caderas,
y un vapor de vino y nácar
mueve sus paños de cera.

¡Cómo baila siguiriyas
Melania Vargas Ortega!
Sus músculos de guitarra
y su corazón de yedra.
Diecinueve años cumplidos
y el infinito en sus venas.

Fermin Orpasa

Las Casas Baratas

Ayer, domingo, se celebró el sorteo de las Casas Baratas, para las que había sesenta y siete solicitudes, habiendo correspondido a los señores siguientes:

Casa número 1, a don Angel del Fresno Delgado; casa número 2, a don Sebastián Fernández Fergueta; casa número 3, a don Antonio Sánchez Crespo; casa número 4, a don Juan Antonio Salas Tercero; casa número 5, a don Francisco Sánchez García; casa número 6, a don Manuel Sánchez García; casa número 7, a doña Teresa Delgado de las Heras; casa número 8, a don Francisco Pintado del Fresno; casa número 9, a don Manuel Morcillo Caravantes; casa número 10, a don Francisco Rubio Martín; casa número 11, a don Victoriano Maroto Ruiz; casa número 12, a don Fernando Medina Rodríguez; casa número 13, a don Ramón Díaz Cómez; casa número 14, a don Juan Antonio Sánchez García; casa número 15, a don Manuel Federico Requena, y casa número 16, a don Pedro López Sánchez.

El sorteo no pudo hacerse con más imparcialidad, pues se efectuó bajo la presidencia del señor Grande, con asistencia de

DIALOGO

A una linda muchachita,
de todo corazón quiero.
¿Qué cómo se llama dices?
No decírtelo prefiero.

¿Por qué no dices su nombre?
¿Acaso es alguna Venus?
¡No! pero tiene dos ojos,
que parecen dos luceros.
¡Qué bonita «tie» su cara!
¡Y qué corazón más bueno!
¿Que cómo se llama dices?
No decírtelo prefiero.

¿Pero por qué no decirlo,
siendo mi dicho que es buena,
que son sus ojos luceros
y su carita muy bella?

Pues óyeme
Es una alegre morenita,
y su nombre no es muy grande,
pero es lindo: ¡CARMENCITA!

Zaid

varios concejales, del señor secretario y del oficial, señor Araque, siendo los mismos interesados los que dieron vuelta a los bombos, donde estaban los números y nombres, y sacando ellos mismos las bolas.

INFORMACION MUNICIPAL

Sesión del día 14 de Mayo de 1936

Sesión pesada y movida.—Una discrepancia y una votación.—Cuidado con los precedentes, pero más cuidado con los concejales.—A «Tiempos Nuevos», tiempos buenos.—Ya vendrán tiempos mejores.—Esa ley aquí no «resa».—El Pan, la Carne y las Patatas.—Los «bombos», los Concejales y el sorteo de las Casas Baratas.—No hubo tal petición de dimisión.—Las cosas en su lugar.

A las siete en punto se abre la sesión presidida por el Sr. Grande en funciones de Alcalde y con la asistencia de catorce concejales.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

Se da cuenta de un oficio del Jefe Superior de Policía... de esta Ciudad.

Se da cuenta de una instancia de Tadea Pérez Moreno que solicita unas gafas.

Se da cuenta de una instancia del Médico D. Alfonso Izarra solicitando ser nombrado Supernumerario de Hospital y después de varios argumentos se acuerda desestimar dicha solicitud.

Se da cuenta de otra de D. Antonio Palomo por la que solicita colocar en esta Ciudad una farola destinada a la publicidad y pasa a informe de la Comisión para su informe.

Se da cuenta de una Instancia de Gualberta Calzada Torija que solicita la concesión de una beca para poder cursar estudios y pasa a informe de la Comisión de Instrucción Pública.

El señor Presidente propone a la Corporación el cese de los empleados temporeros de Secretaría y tras unas breves aclaraciones del señor Pozuelo para que cesen todos, así se acuerda por la Corporación.

Se propone la suscripción a la revista «Tiempos Nuevos» y como resulta que ninguno de los presentes la conoce se cree conveniente que venga un número de dicha revista para que esté a disposición de los concejales y puedan conocerla con el fin de formar juicio sobre la conveniencia de adquirirla en suscripción para el Ayuntamiento.

Se da cuenta del informe emitido por la C. de P. U. y R. sobre el arreglo de la calle de Ciriaco Cruz que es aprobado.

Se da cuenta del informe emitido por la Comisión de G. I y en que se propone sea desestima-

da la petición del señor Castaño Rodado.

Se da cuenta del informe emitido por la Comisión de Beneficencia y en que se propone sea denegada la petición de los Practicantes de la Beneficencia Municipal; pero el señor Ruiz-Olivares propone vuelva a la Comisión para su estudio ya que él no pudo asistir por deberes ineludibles de su cargo a la reunión celebrada por dicha Comisión. El señor Grande dice que esto sería un mal precedente para el Ayuntamiento y que lo que puede hacerse en honor de su compañero de minoría es leer todo el expediente sobre este asunto y así se hace. El señor Ruiz-Olivares solicita sea votado el dictamen de la comisión y así se hace siendo aprobado por 10 votos a favor y 4 en contra. El señor «Pozuelo», mejor dicho, el camarada Pozuelo explica su voto un poco confusamente y con ese motivo el señor Grande tiene que poner los puntos sobre las íes. Hay que ver la buena voluntad del señor «Pozuelo» para tratar los asuntos municipales. Qué lástima es que por la actual organización de los estudios de segunda enseñanza no haya podido ni aprobar el bachillerato elemental con arreglo al Plan Callejo, que si tal hubiera ocurrido le habría caído buena al señor Grande.

Se da cuenta de otro dictamen de la Comisión de Pósitos que es aprobado después de una breve intervención llena de buena voluntad del JEFE de la minoría de Unión Republicana señor Sánchez y Sánchez.

Se accede a la concesión de 15 días de permiso reglamentario solicitado por el empleado de este municipio D. Angel Huesca Fontecha.

Se da cuenta del informe emitido por la Comisión nombrada para la administración de la décima que propone el arreglo de numerosas calles y es aprobado.

Se da cuenta del informe emitido por la Comisión de I. P. sobre el arreglo de dos salas de clase en la escuela que dirige Doña Ana M.^a Alemany y que pudieran habilitarse para la sustitución de la enseñanza religiosa y es aprobado.

Se aprueban varias cuentas y fasturas urgentes.

La presidencia propone sean declarados de urgencia varios asuntos que hay sobre la mesa y así se acuerda. Propone, pues, que sea comprada una bandera para el Juzgado por estar deteriorada la actual y así se acuerda.

Se da cuenta de una instancia en que se propone al Ayuntamiento venda los coches viejos que hay en el matadero al precio de 3 céntimos kilo y es desechada en vista de que aquellos coches están allí como en depósito judicial y no es dueño el Ayuntamiento de ellos (habrá que ver como estarán los susodichos cochecitos, que nosotros creemos serán a la hora de hora «aeroplanos» por las piezas que de ellos habrán «volado».

Se da cuenta de varias instancias en que vecinos de esta solicitan obrar en casas de su propiedad que son aprobadas.

También se da cuenta de una instancia razonada de numerosos vecinos de la calle de San Miguel y su barriada para que unos ejidos que hay en aquellas cercanías sean puestos de forma que no ofendan a la moral pública las escenas poco edificantes que allí se desarrollan además que sirven de lugar o depósito donde se tiran aves y demás animales muertos, pasa a la comisión correspondiente para su informe.

Se da lectura de una instancia de D. José Delgado Calderón que solicita ser nombrado practicante de la Casa de Socorro aunque sea con el carácter de interino y es desechada.

El concejal señor Serrano Ruiz

solicita de la Corporación dos meses de licencia con el fin de hacer una cura... de Aguas en Marmolejo y como a ciertos concejales les parece demasiado... cura se aclara por el señor Grande que quizá necesite completar la cura con unos paseitos por la Rambla de las Flores de la Ciudad Condal y se accede a conceder dicho permiso, si bien el señor Grande propone que sea sustituido el señor Serrano por el señor Ruiz-Olivares en el Consejo Local de Primera enseñanza y así se acuerda después de la breve intervención del señor Sánchez-Carrasco.

El señor Grande propone se dé lectura del Acta levantada en la sesión por él presidida y a la que concurren los fabricantes de harinas, Panificadora Obrera y demás fabricantes de pan con el fin de que se bajara este importante artículo de consumo y que no pudo hacerse así a pesar de los esfuerzos realizados por el señor Grande. Este pone como contraste la aptitud observada en la actualidad por la Entidad Panificadora Obrera y aquella otra observada en tiempos pasados y en la que se hizo una infame campaña de prensa por el periódico (pero no blasfeme señor Grande que aquello no era periódico) «Nueva Luz» y en la que parecía poner en duda la moralidad de los señores alcalde y primer teniente de alcalde de aquella época señores Ruiz García y Grande y añade que ahora esta entidad es un fabricante más en el número de los comerciantes y que no le parece interesar tanto la baja del pan como en aquella época, pero que él promete que poco ha de poder o el pan bajará ya que no guarda relación el precio de venta del trigo con el del pan, y siente—añade—que no esté aquí presente el señor Ruiz Carrero para que como representante de dicha entidad pudiera contestar. Después de una breve escaramuza en la que intervienen los señores Pintado, Pozuelo, Vi-

Señor Alcalde. Se puede seguir boicoteando al régimen republicano en Valdepeñas como si no hubiera habido un elocuente 16 de Febrero?

¿Para qué paga el Ayuntamiento dos sueldos de investigadores municipales, si los monarquizantes siguen ejerciendo el comercio y la industria sin tributar al Estado ni al Municipio como en los mejores tiempos del bienio negro y además hablan de la bancarrota de la hacienda que ellos empiezan por defraudar? ¿Se puede seguir tolerando esto?

lahermosa, Barchino y Sánchez-Carrasco se da por terminada cuestión tan espinosa.

Jesús Laderas Megía, obrero en paro forzoso solicita un socorro eventual con el fin de hacer frente a la lactancia de tres hermosas criaturas que su esposa ha tenido a bien dar a luz, y después de hora y media de discusión se acuerda concederle... 50 pesetas. Espléndidos que son nuestros ediles. Y esto a pesar de la defensa que del caso hicieron los señores Fernández Lucas y Pozuelo; pero bien se conoce que no estuvo en la sesión el señor Cornejo.

El señor Grande propone se nombre una comisión de concejales que asista al sorteo de las casas Baratas que se efectuará el próximo domingo a las 11 de la mañana y que se hará por medio de bombos (que nadie se dé por aludido que nos estamos refiriendo a los recipientes que contendrán las bolas) y por último se acuerda que puedan asistir cuantos concejales lo deseen.

El señor Grande da cuenta a la Corporación del ceses decretado por esta Alcaldía del empleado de la calefacción por no ser necesario en la actualidad.

El señor Interventor somete a la corporación la propuesta de pago de Alquiler de la casa ocupada por el Alférez de la Guardia Civil que ha sustituido al Teniente y así se acuerda.

El señor «Pusuelo» pregunta si después de adjudicada la carne al mejor postor de la subasta para el suministro de la misma podría venderse más barata por otros carniceros y con ese motivo se entabla un animado debate en el que sale a relucir (ya era hora) el exorbitante precio de las patatas—que son el principal alimento del pobre—que se venden a CUARENTA CENTIMOS el KILO (no sabemos si de MIL gramos) a pesar de que dice el señor Barchino que se venden a treinta céntimos; pero lo cierto es que por menos de TRES REALES no

hay mortal que compre hoy DOS KILOS, a menos de que nosotros estemos... en la higuera a todas horas.

Se da lectura a una proposición del concejal señor López (D. Gerineldo) con el fin de que se lleve a cabo el embellecimiento de la ciudad y que por el Ayuntamiento se proceda a expropiar algunas casas de la plaza de Balbuena y allí se instale un jardín que hermosee el centro que tan necesitado está. El señor Megía Rubio dice que parece que el señor López le ha copiado sus propósitos y que le parece muy bien. El señor López le replica que él no ha copiado de nadie y que si los propósitos del señor Megía eran tales, ha podido realizarlos en los muchos años de control que ha tenido en el Ayuntamiento.

Se da cuenta de un oficio del Maestro Nacional de las escuelas del Lucero Don Petronilo G.^a en que solicita varias mejoras del local y dependencias anejas y pasa a estudio de la Comisión de I. P.

Se da cuenta de una Instancia del director del Instituto de 2.^a enseñanza en que pide se tenga al confecionar el presupuesto incluir lo necesario para adquirir el solar donde deba edificarse el nuevo Instituto y pasa a la Comisión para su informe.

Pide la palabra D. Juan Sánchez, actual Vice-Presidente de la Diputación para justificar la ausencia a dos sesiones de este municipio y dolerse de la desconsideración con que ha sido tratada su minoría por la de I. R. que llegó según la prensa (no toda D. Juan) a pedir la dimisión del representante de Unión Republicana. El señor Ruiz Olivares replica que él no pidió la dimisión de la minoría unipersonal y sólo se lamentó de la ausencia de muchos concejales y de que no hubiera ofrecido el cargo al Ayuntamiento ya que a éste se lo debía. Insiste el señor Sánchez enargumento de tal peso y se refiere a su actuación limpia de republica-

nismo histórico que aún antes de haber nacido el señor Ruiz Olivares él había ya hecho ofrenda de su vida por la República que le dejan a salvo de los arañazos que quieran darle quienes están más obligados a procurar la armonía de los componentes del bloque popular.

El señor Sánchez-Carrasco pide a la minoría socialista que se pronuncie públicamente sobre la cuestión de las cartillas y medicamentos suministrados a la beneficencia municipal y después de breves aclaraciones del señor Pozuelo y de unas claras y terminantes palabras de la Presidencia sobre la política que en este asunto se ha venido haciendo por la Corporación anterior se acuerda abordar con toda desnudez este espinoso problema en el más breve plazo posible y se levanta la sesión a las diez.

S. O.

Imp. de Mendoza, Valdepeñas

Otro.

JUAN CAMARA DELGADO

Ofrece a su numerosa y selecta clientela, en su despacho de Carnes del Mercado, calle Central número 73, los afamados chorizos

JAN DIRO

Probadlos y os convenceréis de su bondad y esmerada fabricación.

¿Quién no conoce los populares chorizos

JAN DIRO?

SILUETAS

¿OLVIDO?
¿DESAIRE?

Las consultas celebradas por el Jefe del Estado para resolver la última crisis ministerial nos han producido asombro y dolor. Hemos apreciado que entre los próceres que prestaron a S. E. su estimable consejo, no figuraba el ínclito líder del P. R. U. N. y batallador ex-diputado don Enrique Izquierdo Jiménez. No comprendemos esta ausencia, que no sabemos si atribuir a olvido o desatención. Lo cierto es que el señor Azaña —él sabrá por qué— ha prescindido de la opinión valiosa del preclaro político manchego, cuya historia no ha cabido dentro de los ámbitos nacionales y ha cruzado las fronteras, llevando a los más apartados rincones del orbe retazos de la gesta que simboliza la actuación del estadista insigné.

Hemos hojeado con mano trémula las páginas de los diarios y hemos dirigido con rapidez nerviosa miradas indagatorias a las fotografías de los consultados. Todo inútil. Frente a nuestros deseos y frente a nuestras ansias, la Prensa nos brindaba la negra y trágica verdad: el ilustre ex-radical no había sido llamado a Palacio.

No comprendemos este desaire del señor Azaña hacia la personalidad vasta y recia del señor Izquierdo. Estamos verdaderamente asombrados ante tamaño acontecimiento. ¡Ingratitudes de la vida! Nos imaginamos al señor Izquierdo—prócer y ele-

gante él— con ese aire de solemnidad que rezuma su figura señera, disculpando con un rictus de amargura la descortesía de que ha sido objeto. Le vemos, envuelto en esa atmósfera de dignidad que tan bien le cuadra, pasar la mano —la mano que esgrimió la espada en defensa del nuevo régimen— por su complicado peinado y sumergirse en intrincadas elucubraciones filosóficas.

¡Ah, señor Izquierdo! ¡Qué tiempos aquéllos en que usted brillaba como una primera constelación en el firmamento de la política! ¡Qué tiempos aquéllos en que usted asombraba a la Cámara con sus discursos sobre las pizarras bituminosas de Puertollano! ¡Qué tiempos aquellos en que usted mostraba con legítimo orgullo por los círculos políticos ese peculiar peinado, que es en usted como un trofeo de guerra! Seguros, seguros estamos, señor Izquierdo, que en esta hora en que el olvido y la ingratitud se ceban en su personalidad política, usted, añorando tiempos pasados, exclamará con el poeta:

¿Qué se hizo el rey don Juan?
Los infantes de Aragón
¿qué se hicieron?

Crayon

TEATROS

El próximo miércoles 20 del actual, tendrá lugar en el Teatro Cine Ideal la ya anunciada función Madre Alegría, por la Agrupación Artística Benavente.

El mobiliario de esta obra está construido en la Escuela del Trabajo, dirigido por D. Antonio Pereira, Director de dicha Escuela, así como el vestuario traído exclusivamente de Madrid.

NOTICIAS

Trasladado

Ha sido trasladado a Barcelona el Cartero urbano D. Florentín Cantarero Montes que prestaba sus servicios en esta Estafeta.

Por nuestro conducto hace constar públicamente a sus numerosas amistades, ya que personalmente le ha sido imposible hacerlo, cuánto es el afecto sincero que guarda para todos los valdepeñeros, como reciprocidad a la buena acogida que le han dispensado el tiempo que con ellos ha convivido.

Nosotros también deseamos a tan probo funcionario le sea la estancia grata en la Ciudad de los Condes.

De viaje

Para Marmolejo, a tomar las aguas, ha salido nuestro buen amigo y correligionario, concejal de este Ayuntamiento, Victor Serrano.

Doble alumbramiento

Días pasados dió a luz, con toda felicidad, dos robustos gemelos, la esposa de nuestro querido amigo, don José de la Caballería, funcionario de Correos. Nuestra enhorabuena a los venturosos padres.

Ratería

En la noche del viernes al sábado últimos, se comelió una ratería en la peluquería de don José Merlo Caro, instalada en la calle de Castellanos, llevándose navajas, paños y otros enseres valorados en unas ciento cincuenta pesetas.

Los ladrones no han podido ser hallados.

Accidente de aviación

El pasado viernes ocurrió un accidente de aviación, que, por fortuna, no ocasionó desgracias.

Al cruzar por ésta, una avioneta civil pilotada por don José Montaroso Hernández, al que acompañaba don Manuel Serradilla Curriel, que procedente del aeropuerto de Albacete se dirigía a Barajas, se vió obligado a aterrizar, por

averías en el motor. Al tomar tierra, en una era, se vió obligado el conductor a hacer un viraje, por no atropellar a unos niños, yendo a estrellarse contra el ribazo de un camino, resultando con el tren de aterrizaje destrozado. Por fortuna, los aviadores sólo resultaron con ligeros rasguños.

Otro sátiro

Lucio Quiñones Recuero de 24 años de edad, con domicilio en la calle Travesía de la Manzana núm. 10, portero del Cinema Proyecciones, ha sido detenido por haber realizado actos deshonestos con una niña en el antedicho Cinema, durante la función infantil del domingo último.

Necrológica

A la edad de treinta años, cuando la vida le sonreía, ha dejado de existir, el pasado viernes, víctima de traidora enfermedad, nuestro querido amigo, don Juan Manuel Simón, empleado de Panificadora de Valdepeñas. Las simpatías de que gozaba, debido a su trato afable para con todos, quedaron patentes en el acto de su entierro, verificado en la tarde del sábado, que constituyó una verdadera manifestación de duelo.

La muerte es tan cruel que se lleva, casi siempre, a los seres que más falta hacen en el mundo, pues el infortunado Juan Manuel deja a una mujer viuda, en la plenitud de la vida, y a un niño de diez y seis meses.

Descanse en paz el malogrado amigo y reciba toda su distinguida familia, muy especialmente su viuda, doña María Antonia León y su padre, don José Antonio Simón la expresión más sincera de nuestra condolencia.

Viuda de
Antonio Madrid
Exportadora de Vinos
Teléfono, 105
Valdepeñas
(C. Real)

CAFE BAR EGIPCIO

Café selecto.—Licores y cervezas.—Especialidad en aperitivos.—Conciertos diarios por el cuarteto **IBANEZ**

Valdepeñas (C. Real)

Rafael García Madrid

PROCURADOR

Asuntos judiciales y extrajudiciales
Particiones de herencia

Despacho: Bataneros, 1

Valdepeñas (C. Real)

Institución Moderna de Enseñanza

VALDEPEÑAS

Bachillerato, Carreras especiales, Contabilidad y Mecanografía. Escuela graduada con sección de párvulos. Clases preparatorias para Ingresos en la Universidad y Magisterio, Alumnos internos, medio pensionistas y externos.

Nota: Institución Moderna es el único Centro de enseñanza privada que funciona legalmente en esta población.

Aguas Potables

de

Valdepeñas C. A.

Capital: 1.000.000 de pesetas

Seis de Junio, 35

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

ESTAMPA

¡FRENTE POPULAR!

Los grandes componentes del Frente Popular y que suscribieron un programa de realización desde la gobernación del Estado, más que nunca en los actuales momentos debe aglutinarse este afán de lucha, porque es preciso reconocer que el presente es difícil por la serie de problemas de envergadura tal, que las fracciones políticas por separadas nada pueden realizar, dando con ello lugar a un nuevo desmoronamiento de las esencias democráticas, que sojuzgadas a un poder animado encontrábase durante el célebre bienio radical-cedista, imperio de política de la más baja estofa.

No solo desde la cúspide de la gobernación del país debe llegar a ser verdad la realidad del Frente Popular y de cuyos partidos, unos desde el poder, y otros sin colaboración, por extremas doctrinas que sean están surgiendo al sentido ciudadano, las notas más razonadas y acordes con el presente, grave en su fondo, porque no se debe desconocer que las derechas por todos los medios, sea cual fuere su base, no hacen otra cosa con su política calumniosa y reptil, que herir en lo más íntimo de los hombres componentes de esos partidos; y de esta forma, ver si pueden resquebrajar la muralla consistente del Frente Popular que por nada y ante nada, debe sufrir golpe alguno.

Pero apartándonos del sentido central de los partidos, donde es preciso realizar este anhelo y llevar el convencimiento

de continuación del Bloque, es en los pueblos donde con más ahinco sucédesese esta crítica y zancadillas, por el empeño de comadreo políticos de los enemigos, que ofreciendo una sonrisa y un halago, escondido llevan el virus ponzoñoso de sus deseos y aprovecharse de esta descomposición para el logro de sus malas intenciones, con el grave perjuicio a un pueblo que por encima de todo se encuentra.

Los hombres nada representan. Son los partidos los que todo lo son con el contenido de sus doctrinas en consonancia con el anhelo social de una época de redención, donde el pueblo no represente más con toda la crudeza de su realidad, el papel de esclavo.

Por ello es necesario, es deber de los hombres que forman el Frente Popular, recoger sus banderas de combate y depone las armas de odios, para ar-

monizar con el momento presente de lucha y enraizar en España, en sus pueblos carente de ello, el programa democrático para bairer de una vez toda la vergüenza de la reacción y no retoñe jamás la planta del cacique con sonrisa de amigo para florecer en traición.

¡Hombres del Frente Popular! Mirad el pasado y su recuerdo cuajado de amarguras os dará a conocer y comprender que por nada debe romperse el Bloque Popular para en un futuro llorar amargamente como tristes mujeres.

Ahora lo tenéis todo. La ocasión en vuestras manos, no desperdiándola, pues de lo contrario os pedirá cuentas el pueblo.

Los hombres no son nada. El Frente Popular lo condensa todo.

¡Viva el Bloque de Izquierdas!

Sansón

Este número ha sido
Visado por la Censura

FUTBOL

El pasado domingo día 10, se celebró un partido entre los equipos «Once Rethall» y «Gracia y Salero Sport» de esta localidad, partido que hubo que suspenderlo cuando iban 15 minutos de juego por la furia con que la lluvia caía.

En este partido reaparecieron algunas antiguas figuras de nuestro fútbol, tales como Patón que tantos días de gloria lleva dados al fútbol valdepeñero, Valero, Hurtado, Pantoja y Moreno. También debutó como interior izquierda Juan Pedro Tejedo, chico que promete y que los 15 minutos que jugó demostró una gran clase.

No es marcé ningún tanto porque no hubo tiempo para ello, pues no llegaron a entrar calor los muchachos, pero de haber continuado el partido la victoria quizás correspondiera a los rethales pues estuvieron a punto de marcar tres o cuatro veces mientras que los otros no llegaron ni a la mitad del campo.

Pronto tendremos la satisfacción de ver el partidazo éste, que a todos nos gustará.

Aro

SEMBLANZA

¿Que quien es? Ya lo veremos.
Tiene una carita guapa,
Dos ojos como dos soles,
La de un ruiseñor parece
Su voz melosa si canta.
Por todos es muy querida,
Hablo de aquél que la trata,
Excluyo en ésto a sus padres,
Hablo de persona extraña.
Una prueba de ello es
Que encontrándose ahora en
cama,
Con una enfermedad leve,
De visitas,
Siempre está llena su casa.
Querido lector si ilegas,
Pues yo no te digo el nombre,
Puesto que no es muy corriente,
A conocería algún día,
No dudes que dirás luego:
¡Le sobra la simpatía!

Z.

CASA CAMPO

Plaza de la República, 7

CARNICERIA Y SALCHICHERIA

Especialidad en Jamones y Embutidos, Manteca Pura de Cerdo, Tocino y Carnes del día.

Haced vuestras compras en este Establecimiento.

NO OS ARREPENTIREIS

CASA CAMPO

Juan Fernández
Donado - Mazarrón

ABOGADO

SEIS DE JUNIO, 12

Valdepeñas (C. Real)

Antonio Toledo Muñoz
Procurador de los Tribunales

Manuel León, 10

Teléfono,

Valdepeñas (C. Real)

Casa "Merced"
Tejidos y Novedades

Presenta sus modelos, en su preciosa muñeca.

Ultimas creaciones.

VALDEPEÑAS
(Ciudad Real)

Restaurant Bar Nacional
de VALENTIN FERNANDEZ

Comidas a la Carta.—Vinos y licores de las mejores marcas.

Café, bocadillos y cervezas.

Servicio permanente.

Seis de Junio, 46

Carretera de Madrid a Cádiz

TELEFONO, 206

Valdepeñas (C. Real)

DATOS PARA LA HISTORIA

Hay un membrete que dice: ALIANZA REPUBLICANA — Junta Nacional. — Madrid. — 6 de Marzo de 1928. — Sr. don Pedro Vicente Gómez. — Nuestro estimado amigo y correligionario: La «Junta Nacional de Alianza Republicana», en la sesión del 28 de Febrero último, acordó dar a Vd. un voto de gracias por su cooperación en los trabajos realizados por ésta para organizar las fiestas conmemorativas del LV aniversario de la proclamación de la República Española. — Lo que se complacen en notificar a Vd. deseándole salud y República sus amigos y correligionario q. l. e. l. m. — Roberto Castrovido. — Rubricado. — Manuel H. Ayuso. — Rubricado. — Enrique Martí Jara. — Rubricado. — Manuel Azaña. — Rubricado. — Marcelino Domingo. — Rubricado. — A. Lerroux. — Rubricado. — José Girals. — Rubricado. — Antonio Marsá. — Rubricado.

ES COPIA



Esta exclamación, aborto de bostezo, corta frecuentemente el hilo del discurso en la oratoria de estos últimos tiempos.

De vez en cuando, «¿verdad?», lo mismo en la conversación que en las obras literarias, surge la plaga de una muletilla, de un rípiio, de una metáfora que causa verdaderos estragos. Enntre los oradores, está en boga ese «¡ah!» que, a modo de jalones, van repartiendo a lo largo de la perorata para mantener la alineación de su pensamiento.

La invasión ha adquirido caracteres de epidemia; en todos los tablados, políticos o no, está el microbio, y a casi todos los que suben a una tribuna se les abre en el bostezo abortado: ¡ah!

Hemos estudiado los orígenes de esta enfermedad, y creemos que no es equivocado el resultado de nuestras investigaciones.

El que dió impulso a la circulación del «¡ah!» fué el actual Presidente de la República, en aquel discurso del Frontón en que dijo: «orillas del Henares sembré avena loca». Hablando de las entonces futuras elecciones, exclamó: «Si las perdemos, sacaremos las consecuencias; si las ganamos... ¡ah!, entonces, también sacaremos las consecuencias».

Así como el «a por él» es de filiación derechista neta e indudable, el ¡ah! es izquierdista en su nacimiento, aunque, después, haya arraigado en todos los terrenos y en todos los climas.

Uno de sus preferidos refugios fué la oratoria del diputado agrario y manchego don Daniel Mon-

dejar. En mítines de toda índole — políticos, vitivinícolas etc. — ha sembrado el ¡ah! con profusión derrochadora. He aquí algunos apuntes tomados del natural: «si no nos dan el régimen de alcoholes que necesitamos... ¡ah!, será llegado el momento de pensar en actuaciones más viriles». «Podrá ocurrir que nuestras campañas sean el sermón perdido del desierto... ¡ah!, pero siempre llevaremos la conciencia tranquila por haber cumplido nuestro deber de manchegos».

No se limitan nuestras observaciones a las precedentes muestras; pero no es cosa de cansar al lector con ejemplos análogos. Lo que sí queremos hacer constar es que en Valdepeñas se cultiva el «¡ah!», y la planta se da lozanamente en todos los campos, si bien existe una cierta tendencia proletaria.

En el pasado conflicto del paro forzoso, se han reunido varias veces patronos y obreros bajo la presidencia de un Delegado del Gobierno Civil. Con tal motivo, hemos ido anotando la frecuencia del «¡ah!» en las intervenciones de unos y otros, y hemos obtenido los siguientes resultados:

Representación obrera:	
Sr. López: en tres	
seseiones.....	17 veces ¡ah
Sr. Torres: en tres	
sesiones.....	11 » »
Sr. De la Torre Ma-	
nuel: una sesión.	4 » »
Total.....	32 » »
Representación patrona:	
Sr. Ruiz-Poveda y	

GRAN ACONTECIMIENTO ARTISTICO-POETICO

Cinema Proyecciones.-Martes 19 de Mayo. A las diez y cuarto
RECITAL GONZALEZ MARIN

ACTO PRIMERO.—ANDALUCIA

<i>Pregones Malagueños.....</i>	Salvador Rueda.
<i>Sevilla en Semana Santa.....</i>	J. González Olmedilla.
<i>El Piyayo.....</i>	José Carlos de Luna.
<i>La Encerrada.....</i>	Rafael Alberti.
<i>Chufillas Toreras.....</i>	Rafael Alberti.
<i>Feria de Jerez.....</i>	José María Pemán.

ACTO SEGUNDO.—CASTILLA

<i>El Poema del Hijo.....</i>	Enrique de Mesa.
<i>Los Peregrinitos.....</i>	Federico García Lorca.
<i>Lo dice la gente.....</i>	Juan Alcaide Sánchez.
<i>La Enamorada.....</i>	José María de Cossío.
<i>El Tranvía.....</i>	Pedro de Répide.
<i>El Madrid del ochocientos.</i>	José D. de Quijano.

ACTO TERCERO.—ANDALUCIA

<i>El Cristo de los gitanos.....</i>	José Carlos de Luna.
<i>Romance de la Luna.....</i>	Federico García Lorca.
<i>Boquerones.....</i>	Salvador Rueda.
<i>Ritmos de Tanguillos.....</i>	José Carlos de Luna.
<i>Tu mata de pelo.....</i>	Manuel de Góngora.
<i>La resurrección de Platero.....</i>	Juan Alcaide Sánchez.

La excelsa figura de González Marín aparece por vez primera en los escenarios de nuestro pueblo. Mucho nos honra que tan relevante artista nos visite, máxime cuando en su programa va una composición de nuestro también ilustre paisano y colaborador de este semanario don Juan Alcaide Sánchez.

Auguramos un éxito rotundo al recital del consagrado y eximio artista, ya que la expectación que el anuncio ha levantado en nuestro público no tiene precedentes.

García Rojo....	5 veces ¡ah!	
Sr. Amunátegui...	7 » »	
» Peñasco.....	3 » »	
» Sánchez More-		
no Prieto.....	5 » »	
Total....	20 » »	
Sr. Delegado.....	7 » »	

En la parte patronal, no registramos un par de casos dudosos de los señores don Carlos Cami-

nero y don Patricio Cejudo; de los cuales, al contestar a una indirecta de Manuel de la Torre, no percibimos bien si dijeron ¡ah!, o dijeron ¡eh!. En la duda, lo mejor es abstenerse, tanto más cuanto que no se alterarían sensiblemente los resultados de nuestras fieles y escrupulosas observaciones.

Vicemar